

NOTA EDITORIAL

Un candidato que no lo parece

A veces nos ponemos a pensar que no vale la pena ocuparse de los desplantes que en forma de reportaje a cortos intervalos entrega a la prensa el Lic. don Carlos María Jiménez para sincerarse de sus derrotas o para echar a volar su fecunda imaginación por los campos irreales de la ilusión. Pero cuando recordamos lo que la vaciedad de sus afirmaciones, el irrespeto que a su propia persona acusan los argumentos de que echa mano, y la vulgaridad de los términos que emplea nos han hecho olvidar; cuando recordamos, decíamos, que ese hombre que así habla es todo un señor candidato a la Presidencia de la República, caemos en la cuenta de que tendremos que ocuparnos de sus declaraciones aunque para ello haya que hacer un paréntesis en la risa que sus despampanantes afirmaciones nos produzca.

En «La Tribuna» del sábado hay uno de esos reportajes y en él empieza don Carlos María por afirmar que en cada pueblo de la República están con él los elementos que dan el triunfo local y se ríe por lo tanto de la afirmación de don Leonidas Pacheco de que los cletistas estamos a cuatro por cada carlista en todo el país. Don Carlos María no tiene noticia de que el Lic. don Cleto González Víquez haya podido reunir gente bastante como para que valga la pena pronunciar un discurso, en ningún pueblo de la República.

Quién es el que habla así? Nada menos que el candidato silbado en los pueblos de Guápiles y Santa Ana; el mismo que a Santo Domingo hubo de llevar de fuera la gente para la reunión del día de su visita; el don Carlos María que fracasó en su reunión general de San José; el mismísimo que para igualar una simple reunión inaugural de nuestro Club en Heredia, hubo de poner trenes y camiones libres para sus partidarios de las otras provincias; el candidato que no logró superar nuestra reunión de Alajuela, que fué local, ni llevando como llevó, trenes desde Orotina por el Pacífico y desde Turrialba por el Atlántico; el mismo don Carlos María que si no fueran los turnos pueblerinos, los matrimonios y las fiestas patronales, no habría podido exhibir nunca su labiosidad de candidato implorante!

Logró reunir en Alajuela, con jinetes llevados de toda la meseta central, con esfuerzos que según él significaron un gasto que alcanzó a dos mil colones, para trasladar a sus amigos, — él mismo lo confiesa, — unos ochocientos jinetes y un grupo de peatones que cubrían cincuenta varas, donde por cierto no caben cinco mil personas, y después de eso se echa para atrás y habla del derroche de dinero que para el Nacionalismo significó nuestra manifestación de Alajuela que no le costó ni una peseta a nuestro bando, porque por ser local no se puso ni un tren, ni un camión, ni un auto, al servicio de los nacionalistas.

Hay indudablemente que descender de la respetable condición de candidato, antes de hacer tan falsas afirmaciones!

Pero como quien no está seguro de lo que dice; como quien sólo escribe para llevar un rayito de esperanza al frío corazón de sus partidarios; como quien teme que a la hora menos propicia el pueblo le demuestre una de estas dos cosas: o que es un iluso o que es un farsante, don Carlos María, con tres meses de plazo comienza a curarse en salud de la manifestación que el nacionalismo anuncia para diciembre en esta capital.

Y cómo lo hace?

Torpe es la pregunta como fácil la contestación, pues ya sabemos que la mentira y el insulto son sus armas favoritas de defensa.

Existe la mentira en su afirmación de que desde ahora el nacionalismo se entrega a la tarea de preparar su manifestación de diciembre, porque lo que nuestro ilustre candidato ha dicho es, que esa manifestación será en diciembre ya que no es sino hasta entonces que la nueva Ley Electoral permite reuniones públicas; y existe el insulto, porque el enorme talento de don Carlos María no concibe que nuestros honrados campesinos, que nuestro pueblo del cual él se dice defensor, asista a una manifestación política si no es mediante el obsequio de una bolsa que contenga dos colones y un tamal.

Hay que descender de la condición de candidato, de la condición de aspirante a los votos de los conciudadanos, para inferirle al pueblo costarricense en frase tan rastrera, el agravio de suponerlo traficando con sus derechos ciudadanos por dos colones y un tamal!

Y es el jefe del Partido Republicano quien habla así? Bien se comprende que es muy dura la congoja que lleva en el corazón por el miraje de la derrota rotunda que se le acerca, y a pesar del entrenamiento que tiene como comediante, la tortura de su corazón lo ha hecho perder la cabeza, lo ha vuelto impotente para sobreponerse, y locamente se lanza por el atajo del insulto a sus conciudadanos, los humildes campesinos que no han querido respaldar las pretensiones de don Carlos María!

Qué tacto más admirable el de este candidato!

Tanto más ridículo resulta así su pose de candidato aclamado por el pueblo, — según él, — porque tales contradicciones, tales desplantes, son solo propios de un liliputiense que luciera el ruedo de la camisa de su candidatura, deshilachado a fuerza de pisotones!

El Lic. don Manuel Castro Quesada contesta los cargos que le hizo don Carlos M. Jiménez

“Poco sabe don Carlos María de lo que ocurría a don Alfredo González —dice— porque él se hallaba en las filas tinoquistas acuerpando la traición y ganándose cuatro mil colones”.

En el discurso pronunciado en la asamblea cletista del domingo en la ciudad de Heredia, el Lic. don Manuel Castro Quesada, Jefe de Acción del Partido Unión Nacional, hizo un discurso en el cual contestó los cargos que en la semana pasada le lanzó el candidato republicano Lic. don Carlos María Jiménez mediante una publicación.

Del centro de propaganda y publicación del Partido Unión Nacional nos han enviado para su reproducción la siguiente reconstrucción del discurso del Lic. Castro Quesada en la parte en que este caballero contestó los cargos a que antes hacemos referencia. Las palabras de don Manuel Castro Quesada en Heredia, fueron las siguientes:

Don Carlos María Jiménez en su reportaje de ayer toma a oosa de burla, a argumento de opereta, que yo haya dicho que si el caso llega sabré ir al cumplimiento de mi deber cuando el earlismo derrotado, intente las vías de hecho; para desautorizar ese propósito me enrostra mi conducta pacífica cuando el 27 de enero cayó el ex-Presidente González Flores.

Poco sabe el señor Jiménez de lo que ocurrió alrededor del señor ex-Presidente, porque desde las filas del tinoquismo en donde él se hallaba acuerpando la traición, no se oían los ecos de lo que ocurría en el campo traicionado. Pero yo se lo voy a decir a mis copartidarios, y que oiga el país la verdad entera.

Cuando aquel movimiento se produjo, mi sugestión al señor González fué la de resistir y de triunfar, o cobrar caro a los desleales el precio de su acción; pero don Alfredo no consintió en un sacrificio estéril, y de imposible buen éxito. En efecto, el Presidente estaba prácticamente desarraigado. Quien revolucionaba era su Ministro de Guerra, a

la vez Comandante de Plaza y Director General de Policía, y buen cuidado había tenido de no dejar casi ningún elemento a la disposición del señor Presidente. Además era un hecho evidente que en ese instante, por una aberración inexplicable, el 95 por ciento del país acuerpó el movimiento revolucionario. En tales condiciones la lucha era imposible, y hoy después de tantos años, reconozco la justicia del señor Presidente González y su alto sentimiento patriótico, al no permitir que se ensangrentara el país, sin resultado que justificara el sacrificio.

Lo que el señor Jiménez no sabe, y si lo sabe, no puede apreciarlo, porque su ética no da para tanto, es que Pellico, invocando la amistad fraternal que nos ligó hasta ese día, me mandó más de media docena de emisarios haciéndome los más deslumbrantes ofrecimientos, entre otros el de dividir con él, el poder y el gobierno; que yo rechacé sin vacilaciones y con toda entereza tales ofertas, y preferí correr la suerte del Presidente caído.

Pero todo eso lo ignoraba el señor Jiménez, porque en aquella época memorable, él se ocupaba en ganarse los cuatro mil colones que por acuerdo del 10 de marzo de aquel año le mandó pagar Tinoco, diciendo que era para reponerle las rebajas que como todo empleado del Ejecutivo había sufrido en sus sueldos, pero en realidad para compensarle su entusiasta adhesión y la fundación del «Club 27 de Enero», del cual fue él, digno Presidente.

Lo que en verdad pertenece por derecho propio, no ya a la opereta, sino a la pantomima de circo, es la candidatura presidencial de Carlitos, y como tal, la considera el país entero.

La lujosa Directiva Nacionalista de Limón

Impresa a tres tintas y con más de 2000 nombres, ha empezado a circular por todo el país la lujosa Directiva del Nacionalismo en la Provincia de Limón. Este suceso, — y decimos suceso porque nunca partido alguno ha presentado una directiva tan grande en aquél puerto, — trae cariacontecidos a los carlistas. Pero hay justísima razón para esa tristeza: mientras don Carlos María pierde su tiempo en dar reportajes a los periódicos creyendo que así se ganan las batallas, nosotros presentamos por lo menos tres directivas semanales que hablan muy alto del enorme contingente de nuestras filas.

Haber, viejos, échense afuera siquiera la Directiva carlista de San José, y se dejan de bullas! Hechos, no palabras! Motivo de vergüenza debía de ser el que no hayan podido publicar su directiva de la ciudad capital. Echenla afuera, a ver si nos igualan con ella, esta hermosa directiva de Limón.

Adentro, viejos; prueben que tienen partido y déjense de alharacas!

Pero talvez seamos duros al hablar así de este señor don Carlos María que está empeñado en divertir a sus conciudadanos. Talvez haya que poner la responsabilidad de estas cosas sobre otros hombros. Porque don Carlos María afirma que «le dicen» que los nacionalistas no creemos en nuestro triunfo en Heredia, ni en Alajuela ni en Cartago, de donde deducimos que son los informantes de don Carlos María los culpables de sus piruetas.

Pero, sin que valga la pena perder tiempo en sostener que si creemos en nuestro triunfo, — porque eso por sabido se calla, — de lo que sí estamos seguros es de que don Carlos María está plenamente convencido de su derrota en esas tres provincias. Tan lo está, que renunciando a sus careados prestigios de político hábil, recurre al gastado sistema de inventar candidaturas de diputados dentro de nuestro campo en el deseo de dividir las filas nacionalistas. Torpe es la estratagemas, oh don Carlos María! Si tenemos esas tres provincias perdidas para qué su empeño en dividir nuestro partido? Por eso decíamos que don Carlos María está tan perfectamente convencido de nuestro triunfo, que ha echado mano al más trillado sistema que se conoce en el despreciable expediente de las intrigas!

Después de estas cosas, quién puede creer lo que diga don Carlos María? El viejo disco de las entrevistas en que solo victorias se cantaban, ha caído en ridículo ante la conciencia nacional. El candidato, enloquecido por sus derrotas, insulta al pueblo y hace sugestiones ingenuas! Pisotea el respeto que se debe a sí mismo por su condición de candidato, y baja a la arena del circo para hacer reír con sus desplantes!

Sea en hora buena. El pueblo de Costa Rica valoriza así su condición de pueblo consciente y dignifica con su actitud la misma candidatura presidencial que cada vez más se aleja así del alcance de los bufones.

Mientras pasa este año

A cargo de MIGUEL ANGEL OBRÉGON

Del Carlos María Cómico, al ídem trágico

Nos ha enterado la prensa de cómo, allá en Heredia, le puso las peras a cuarto don Manuel Castro Quesada al ingenioso hidalgo de todas las manchas, Carlos María Piedra, en contestación a sus chocarreras histrionadas del sábado, dichas en la socorrida forma de un inalterable «reportaje Víctor», monólogo del que ya han hecho un *modus vivendi*, recitándolo a cinco en los corrillos ociosos del boulevard, Rafaelito, el que se dice hijo de Jenaro Leiva, Gordito, Eléctrico y Quitituy.

Después de muchos meses de estar aguantando la respiración para fingir seriedad, no pudo más y habló en su primitivo carácter de bufón.

Nos venía haciendo mucha gracia oír a Carlos María hablando en serio. Cuando lo oíamos pensábamos: «Ahorita suelta la risa, o si prolonga el esfuerzo, le va a explotar la carótida y el diafragma se le va a hacer tiras».

Nos resultó lo primero; y para que no acciesse lo segundo, el sábado se nos ofrendó, desde el delicioso tinglado de un reportaje, diluido en un chascarrillo continuado. Allí se reveló de cuerpo entero, en todo su intrínseco kilataje intelectual, el Carlos María de las velas y los turnos, el gracioso de todos los festejos patronales, el bufón sin joroba —sin joroba física!— de cuanto caramillo improvisa la gente de arrabal.

Sus propios partidarios se sienten desecantados de ver cómo Carlos María, en un

minuto de guasa, ahogó un año de fingida seriedad. ¡Estropeó su rol de caudillo, de político de campanillas, de redentor y de presidente, para entrar de golpe en el redondel en su antigua guisa de Kukito que resume el trono de la hilaridad, empuña de nuevo la varita de cascabeles de Polichinela y vuelve a ceñir la corona imperial del hazme reír!

De nosotros sabemos decir que preferimos el Carlos María chusco, ingenioso, chistorrero y cómico, que el Carlos María trágico, vengador y amagante como un personaje de Esquilo; el Carlos María que nos da de reír como nos diera de mamar una nodriza, que el Carlos María tremante que desde una derrotada tribuna de Santa Ana jura desollarnos, decapitarnos y destríparnos a todos los que pensamos, en nuestra espantosa cerrazón mental, que una Presidencia le queda grande de cintura y de mancuernas, y a don Cleto, como «costiada».

En ese temple nos place Carlos María. Hacía falta ya la jocunda y pintoresca tonalidad destacándose de entre el torvo paisaje de esta contienda; el celaje carmesí, el rosicler áureo, el arrebol gualda, como islotes kaleidoscópicos atenuando el gris de los gélidos golfos polares.

Saldrá vencido en esta liza, pero hay algo más honorífico que una efímera Presidencia y que nadie se presentará a disputarle, porque eso no lo otorga ni lo discierne la torpe voluntad popular: el cetro de Charles Chaplin Nacional

DIRECTIVA CANTONAL



PARTIDO UNION NACIONAL



PRESIDENTES HONORARIOS

Lic. don Fe^o Faerron Suárez
Santiago Zúñiga
Baltazar Baldoiceda Muñoz
Luis Urbina Alvarez
Rafael Hurtado Rosales
Enrique Balthodano Bonaffil
Dolores Balthodano
Reyes Callejas
Arturo Montiel Ordóñez
Teodoro Alvarez Hurtado
Manuel Solano Chaves
Florentino Chavarría
Gregorio de la O Méndez
José de Jesús de la O Méndez
Pedro Luis de la O
Carlos Machado Angulo
Herculano Miranda
Fernando Rodríguez
Crisanto Alvarez Hurtado
José María García Chavarría
Recaredo Alvarado
Juan Santamaría
Jerónimo Morice
Hipólito González Ugarte
Leocilo Lara
Tomás Tablada
Manuel Alvarado Ch.
Pedro Lara Medrano
Victor Villavicencio
Marcelo Cabrera Chaves
Cecilio Castrillo
Francisco Abarca Contreras
Manuel Roig
Secundino Fonseca Obando

VOCALES

Luis Angulo Reyes
Jesús Alani Jacamo
Pedro Alani Jacamo
Sabino Alani Jacamo
Daniel Alvarado García
Adolfo Albenda Villagra
Gabino Amador Bendaña
Vicente Amador Saravia
Leopoldo Amador Sevilla
Auíbal Aguilar
Félix Aguirre
Francisco Alani
José Angulo
Anastasio Arrieta
Concepción Alemán
Pedro Alegría Cuendi
Carlos Villarreal
Francisco Aguirre
Eduardo Alvarez Santana
Feliciano Avila García
Tranquilino Alvarez
Virgilio Angulo Reyes
Luis Angulo
Manuel Angulo
Ronulfo Acevedo
Leonidas Alvarado
Ramón Cruz Cervantes
Miguel Angel Peña
Francisco Morales Manzanares
Fernando Salazar Martínez
José Mercedes Morales
Bernardo Pomares Padilla
José Jesús Villavicencio
Ezequiel Chavarría
Juan Viales Martínez
Gregorio Castillo Pérez
Virgilio Salazar Leiva

PRESIDENTES ERECTIVOS

Francisco Mayorga Rivas
Enrique Montiel Lacayo
Aristides Balthodano Briceno
Maximiliano Alvarado Centeno
Francisco Gutiérrez Santana
Ramón Cruz Cervantes
Miguel Angel Peña
Francisco Morales Manzanares
Fernando Salazar Martínez
José Mercedes Morales
Bernardo Pomares Padilla
José Jesús Villavicencio
Ezequiel Chavarría
Juan Viales Martínez
Gregorio Castillo Pérez
Virgilio Salazar Leiva

Malaquias Chavarría Villegas

Clemente Chéves Chavarría
Federico Centeno
Ebanislo Chavarría
Donato Chévez
Elías Chévez
Manuel Chévez
Alejandro Chavarría
Filadelfo Chavarría
Luis Chavarría
Napoleón Chavarría
Ramón Chavarría
Ricardo Chavarría
Antonio Chavarría
Luis Felipe Chavarría C.
Encarnación Chavarría A.
Sebastián Chavarría Abedón
Juan Chavarría Duarte
Ernesto Chavarría Duarte
Abel Chavarría
Carlos Chavarría
Castimiro Chavarría
Eulalio Chavarría
Hilario Chavarría
Juan Chavarría
Oscar Chavarría
Claro Chavarría
José María Chavarría
Sebastián Chavarría Velásquez
Ramón Chavarría Velásquez
José Alberto Chavarría C.
José León Dávila Centeno
Trinidad Dávila Centeno
Esteban de la O Dijeres
Francisco de la O Miranda
Remigio de la O Miranda
José Zolio Ladislao de la O R.

Natividad Loáiciga

Facundo López
Alfredo López
Prudencio López
Alberto Leal
Guadalupe López
Francisco Luis López
Emilio Ledezma
Franc^o Marchena Hernández
Jenaro Martínez Gómez
Ejericó Martínez Martínez
Manuel Martínez Martínez
Doroteo Martínez Palomino
José Ml. Martínez Palomino
Perfecto Martínez Rodríguez
Gerardo Mayorga Briceno
José Mayorga Briceno
Amandó Mayorga Briceno
Luis Madrigal Camareno
Alberto Madrigal Camareno
Juan Miranda Villegas
Balvino Meléndez Bermúdez
Francisco Meléndez Bermúdez
Marcos Meléndez Bermúdez
Eduardo Meléndez Cortés
Manuel Miranda Villegas
Canuto Molina Lacayo
Eusebio Mejicano Rodríguez
Andrés Mora Bustos
Mercedes Mora Bustos
Cecilio Mora Bustos
José Mora Bustos
Fulgencio Meza Mendoza
Rafael Mora Vargas
Emiliano Morales Espinoza
Antonio Morales Ordóñez
Jenaro Morales Rodríguez
Joaquín Machado

Antonio Medrano Martínez

Ismael Martínez
Leonidas Medrano Martínez
Salvador Mora G.
Toribio Mora Umaña
Emiliano Morales J.
Santos Concepción Morales
Eduvigis Mejía G.
Clemente Mejía G.
Mamerto Martínez H.
Roberto Núñez Faerron
Ejericó Núñez Faerron
Alfonso Núñez Faerron
Federico Núñez Faerron
Fabió Navarro Delgado
Salvador Núñez
Eliseo Obando Villarreal
Juan Oquendo Villarreal
Venancio Ordóñez
Carlos Obando
Miliadas Obando
Nicolás Obando
Wenceslao Obando
Ramón Ortega
Gumercindo Olivares
Venicio Ordóñez
Alfonso Obando
Vicente Ortiz
Cristóbal Oporto
Pastor Obregón
Miguel Pasos
Secundino Pasos
José Pasos
Canuto Pasos
Francisco Villarreal
Juan Pastrana
Pedro Prieto Marín
Rodolfo Prieto Marín
José María Palma
Octaviano Pérez
Benjamín Pérez
Francisco Valencia Salguera
Manuel Vásquez Fernández
Carlos Valerín
Juan Bautista Salguera
Esteban Vásquez
Francisco Vílchez Bravo
Luis Vílchez Obando
Anselmo Vílchez Bravo
Antonio Vílchez Peinado
Ernesto Víctor
Tomás Víctor Cuendis
Pío Bustos Cruz
Silvestre Zúñiga de la O.
Leonardo Zamora
Eulalio E. Zúñiga
Luis de Zúñiga Martí

Antonio Medrano Martínez

Ismael Martínez
Leonidas Medrano Martínez
Salvador Mora G.
Toribio Mora Umaña
Emiliano Morales J.
Santos Concepción Morales
Eduvigis Mejía G.
Clemente Mejía G.
Mamerto Martínez H.
Roberto Núñez Faerron
Ejericó Núñez Faerron
Alfonso Núñez Faerron
Federico Núñez Faerron
Fabió Navarro Delgado
Salvador Núñez
Eliseo Obando Villarreal
Juan Oquendo Villarreal
Venancio Ordóñez
Carlos Obando
Miliadas Obando
Nicolás Obando
Wenceslao Obando
Ramón Ortega
Gumercindo Olivares
Venicio Ordóñez
Alfonso Obando
Vicente Ortiz
Cristóbal Oporto
Pastor Obregón
Miguel Pasos
Secundino Pasos
José Pasos
Canuto Pasos
Francisco Villarreal
Juan Pastrana
Pedro Prieto Marín
Rodolfo Prieto Marín
José María Palma
Octaviano Pérez
Benjamín Pérez
Francisco Valencia Salguera
Manuel Vásquez Fernández
Carlos Valerín
Juan Bautista Salguera
Esteban Vásquez
Francisco Vílchez Bravo
Luis Vílchez Obando
Anselmo Vílchez Bravo
Antonio Vílchez Peinado
Ernesto Víctor
Tomás Víctor Cuendis
Pío Bustos Cruz
Silvestre Zúñiga de la O.
Leonardo Zamora
Eulalio E. Zúñiga
Luis de Zúñiga Martí

Antonio Medrano Martínez

Ismael Martínez
Leonidas Medrano Martínez
Salvador Mora G.
Toribio Mora Umaña
Emiliano Morales J.
Santos Concepción Morales
Eduvigis Mejía G.
Clemente Mejía G.
Mamerto Martínez H.
Roberto Núñez Faerron
Ejericó Núñez Faerron
Alfonso Núñez Faerron
Federico Núñez Faerron
Fabió Navarro Delgado
Salvador Núñez
Eliseo Obando Villarreal
Juan Oquendo Villarreal
Venancio Ordóñez
Carlos Obando
Miliadas Obando
Nicolás Obando
Wenceslao Obando
Ramón Ortega
Gumercindo Olivares
Venicio Ordóñez
Alfonso Obando
Vicente Ortiz
Cristóbal Oporto
Pastor Obregón
Miguel Pasos
Secundino Pasos
José Pasos
Canuto Pasos
Francisco Villarreal
Juan Pastrana
Pedro Prieto Marín
Rodolfo Prieto Marín
José María Palma
Octaviano Pérez
Benjamín Pérez
Francisco Valencia Salguera
Manuel Vásquez Fernández
Carlos Valerín
Juan Bautista Salguera
Esteban Vásquez
Francisco Vílchez Bravo
Luis Vílchez Obando
Anselmo Vílchez Bravo
Antonio Vílchez Peinado
Ernesto Víctor
Tomás Víctor Cuendis
Pío Bustos Cruz
Silvestre Zúñiga de la O.
Leonardo Zamora
Eulalio E. Zúñiga
Luis de Zúñiga Martí



LIC. DON CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ
CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA
PARA EL PERIODO CONSTITUCIONAL DE 1928 A 1932

Motivo de muy legítimo orgullo es para Liberia saber que en la present^a campaña política la gran mayoría de sus hijos, en forma entusiasta

y espontanea, se na agrupago, uena de opumismo por el bien de la Nacion, alrededor del pendon Nacionalista, que es la insignia de todos los anhelos y todas las esperanzas por el porvenir de la Patria.

Vibra en el corazon del pueblo de Liberia esa nota pletorica del más alto civismo, y en los actuales momentos en que se juega el mantenimiento de las instituciones y futuro de bienestar y progreso, es esta Directiva un exponente de lo que significa la unanimidad de un pueblo cuando de sostener sus patrióticos ideales se trata y cuando de cristalizar sus anhelos ha llegado la hora.

El Lic. González Víquez sintetiza, por sus virtudes, por su talento y por su patriotismo puesto a prueba, lo que el pueblo quiere para que en sus expertas manos sea puesto el estandarte de la victoria en los próximos comicios para regir los destinos de Costa Rica. A su alto espíritu de trabajo y de experiencia, habrá de deberse la prosperidad y engrandecimiento de la Nación, y por eso Liberia da una nota de cordura presentando esta Directiva con 736 nombres de los 1043 votantes inscritos del Cantón.

Como todos los demás pueblos de la República, Liberia ha reclamado un puesto en la avanzada gloriosa del Nacionalismo hacia la próxima victoria: la de los más altos ideales y patrióticos empeños de nuestra vida democrática.

- VICEPRESIDENTES**
- Telésforo Lara Medrano
 - Mátilde Era Arriola
 - Miguel Baldiodeda Salazar
 - Anastasio Somarribas H.
 - Julián Lacayo
 - Manuel Valdelomar Pérez
 - José Leiva Aguilar
 - Antonio Espinoza Centeno
 - Manuel Mairena
 - Juan Chavarría Córdoba
 - Marcos Acosta Castro
 - Porfirio Méndez Azofeifa
 - Indalecio Díaz Chaves
 - Felipe Cid García
 - Pedro Muñoz Rovira
 - Pío Sandino Bermúdez
 - José M. Martínez Cisneros

- TESOREROS**
- Clodomiro Valdelomar Pérez
 - Secundino Lara Medrano
 - Inocente García Angulo

- SECRETARIOS**
- José Valdelomar Bermúdez
 - José Baltodano Briceño
 - Enrípides Mayorga Briceño
 - Ricardo Olivares
 - Leandro Alvarez
 - Luis Villarreal
 - Juan Cortés Rivera
 - Manuel Valverde Faerron
 - Bernardo Rodríguez
 - Antonio Chavarría Abedón
 - Salvador Díaz Obando
 - Guadalupe Peña Gómez
 - José Manuel Chavarría Viales
 - Tobías Ruiz Jirón
 - Vicente Cid López
 - Juan José Berger Villegas
 - Edmundo Valdelomar B.
 - José Augusto Berger Villegas

DIRECTOR DE PROPAGANDA

- Roque Carvajal Jiménez

JEFS DE PROPAGANDA

- Tito Lara Medrano
- Rigoberto Cañas
- Alberto Rodríguez
- Julio Rodríguez
- Fabio Aráuz
- Leandro Sánchez Laguna
- Celín Solano
- José María de la O
- Narciso Zamora
- Gilberto Gutiérrez
- Manuel Cabrera Ch.
- José Leoncio Alvarez
- Teodoro Ruiz Sirias
- Félix Arbuola
- Roderico Guevara Miranda
- Alfredo Alvarez Duarte
- Pánfilo Quesada
- José Mejía Guido
- Gabriel Chavarría
- Paulino Obregón R.
- Victor Gómez Vásquez
- José Antº de la O. Palomino
- Tito Alvarado Cisneros

- Luis Alemán Aguilar
- Hermenegildo Bonilla C.
- Juan Bellido
- Miguel Bellido
- Luis Blandón
- Ismael Bonilla Cabezas
- Alfredo Baltodano
- Leonidas Cañas Ruiz
- Gregorio Carmona Viales
- Francisco Castro González
- Manuel Cerdas Alani
- Alberto Cerdas Victor
- Tristán Castañeda Viales
- Julio Castañeda Viales
- Ramón Contreras Bermúdez
- Antonio Cortés Rodríguez
- José María Cortés Rodríguez
- Mafias Cortés Rodríguez
- Rafael Cruz Canales
- Bonifacio Canales
- Crisanto Centeno
- Santos Canales
- Eloy Cerdas
- Julian Cruz
- Moisés Cortés
- Rafael Cruz Batres
- Emilio Chiaves
- Casiano Corea
- Jesús Carmona
- Andrés Córdoba
- Eleuterio Carmona
- Joaquín Calero Obando
- José Canales Alvarez
- Narciso Castillo Guevara
- Julio Castillo Pérez
- Francisco Cortés Obando
- Juan Cortés Rivera
- Apolonio Coronado
- Pedro Joaquín Coronado
- Simeón Coronado
- Gregorio Coronado
- Roque Coronado
- Angel Campos Baltodano
- Emiliano Campos Baltodano
- Eugenio Campos Baltodano
- Nicolás Campos Baltodano
- Juan Esteban Campos B.
- Marcelino Campos Noguera
- Macario Cerdas Bolívar
- Julio Canales
- Macario Cruz D.
- Juan Coronado
- Jorge Coronado
- Miguel Canales
- Pedro Cruz Calderón
- Timoteo Camacho
- Florentino Calderón L.
- Pablo A. Centeno
- Luis Camacho
- Agustín Camacho M.
- Martín Calero Cevilla
- Marcelo Cabrera Ch.
- Segundo Cabrera Venegas
- Fernando Cabrera Venegas
- Leandro Cabrera Venegas
- Salvador Cabrera Venegas
- Miguel Cabrera Venegas
- José Cruz Canales
- José Jesús Cortés O.
- José Santos Cáceres M.
- Domingo Chavarría Alvarado
- Francisco Chavarría Jiménez
- Ismael Chavarría Ortiz
- Rafael Chavarría Ortiz

- Mónico Espinoza Villegas
- Félix Espinales González
- Miguel Espinoza
- Pablo Espinoza
- Juan León Espinoza
- Ismael Flores Cortés
- Isidro Fonseca
- Venancio Fernández Chaves
- Maximiliano García Aguirre
- Salvador García Campos
- Francisco García Centeno
- Cleto García Martínez
- Concepción García Martínez
- Joaquín García Martínez
- Matilde García Martínez
- Dámaso García Reyes
- Francisco Granados Rivas
- Feliciano Guevara García
- José González Pizarro
- Emilio Guido
- Sinforoso Gómez
- Daniel Guillén
- Domínguez García Angulo
- Esteban García de la O
- Pedro Gutiérrez Rodríguez
- Mario González
- Secundino Guido
- Félix Góngora Coronado
- Ramón Gorgonio Jiménez F.
- Trinidad Guido
- Marcelino González
- Antonio García Miranda
- Bibian González
- Félix González
- Marcial Guzmán
- Jesús Grijalva
- José Eulogio Grijalva
- Martín Grijalva
- Ismael García
- Máximo Gaitán
- Pablo de la O Ruiz
- Bartolo Díaz Ramos
- Otoniel Díaz Flores
- Ramón Delgado Espinoza
- Albino Delgado
- Avelino Darcia
- Pablo Darcia
- Andrés Darcia
- Timoteo Dávila
- Antonio Duarte
- Mercedes Duarte
- José Duarte
- Francisco Duarte
- Hernán Dávila
- Juan de la O Chavarría
- Moisés de la O Miranda
- Nicasio de la O Miranda
- Pablo de la O Miranda
- Nicolás de la O Chavarría
- Macario de la O Gómez
- Balvino Díaz Rivas
- Jesús Díaz Ramos
- Guillermo Díaz
- Teófilo Díaz
- Victor Díaz
- Nicolás de la O. ap.
- Quirino Duarte Cruz
- Caralampio Espinoza C.
- Avilio Espinoza Montiel
- Benjamín Espinoza Suarez
- Justo Espinoza
- Martín Espinoza
- Rodolfo Espinoza
- Pedro Era Arriola
- Rafael Era Arriola
- Francisco Era Arriola
- Julio Era Arriola
- Florentino Espinal Flores
- Fidel González
- Antonio Hernández
- Pedro Hernández
- Rogelio Hernández
- Ramón Hernández
- Eleuterio Huertas
- Erasmio Hernández
- Anselmo Hernández Obando
- Marcelino de D. Hernández M.
- Camilo Jiménez Darcia
- Manuel Jiménez Darcia
- Modesto Jiménez Darcia
- Ezequiel Jiménez Murillo
- Anastasio Jiménez Rodríguez
- Carlos Jiménez Rodríguez
- Francisco Jiménez Rodríguez
- Juan Jiménez Rodríguez
- Jesús Jiménez Calvo
- Francisco Juárez
- Aquileo Junes
- Salvador Junes
- Francisco Junes
- Genaro Junes
- Pedro Lacayo Cabrera
- Salomé Lacayo García
- Máximo Lacayo García
- Rigoberto Lacayo Rodríguez
- Andrés Lacayo Rodríguez
- Santiago Leiva Aguilar
- Jesús Leiva Ramirez
- German López Ruiz
- Eusebio López
- Melitades López
- José Ramón Luna
- Pedro López
- Vicente Lara
- Olayo Lara
- Tiburcio López
- Jesús María López
- Victoriano López
- Alfonso López
- Carlos Mairena
- Juan Mairena
- Eduardo Martínez
- Leonardo Martínez
- Claudio Miranda
- Manuel Molina
- Calsancio Miranda
- Francisco Marín Tenorio
- Odilón Mejía Mata
- Pedro Joaquín Montano E.
- Ismael Méndez Junes
- Teodoro Miranda Chavarría
- Alejandro Miranda Jiménez
- Francisco Montano Espinoza
- Adán Morales Bejarano
- Inés Méndez
- Timoteo Morales Ruiz
- Ramón Morales Méndez
- Manuel Miranda
- Abel Miranda
- Arturo Miranda
- Francisco Miranda
- Lucas Miranda
- Onofre Miranda
- Pantaleón Miranda
- Ramiro Miranda
- Octavio Morales
- Celso Méndez
- José María Méndez
- Abel Mora Vargas
- Gregorio Morales
- César Morales
- Tomás Medrano L.
- Buenaventura Mora M.
- Vicente Medrano M.
- Francisco Medrano
- Francisco Macotelo
- Juan de Dolores Martínez

- Camilo Reyes Ruiz
- Antonio Reyes Ruiz
- Pedro Reyes Ruiz
- Manuel Rodríguez Medina
- Francisco Rocha Marín
- Francisco Rocha Hernández
- Valentín Rocha Ruiz
- Zacarías Rocha Ruiz
- Juan Esteban López
- Luis López Lezama
- Carmen López Lezama
- Antonio López
- Bernabé Conde Villarreal
- Apolonio Cerdas
- Catarino Obando
- Salustiano Ortiz
- Justino Martínez
- Casimiro López
- Eusebio Lara
- Modesto López Lezama
- Pedro López
- Mercedes Chiaves
- Juan Tablada
- Alfonso Tablada
- Benvenuto Medrano
- Justiniano Zamora
- Pedro Alegria Cuendis
- José Almansor Jiménez U.
- Napoleón Villavicencio
- Manuel González
- Fernando Jiménez
- Venancio Cáceres
- Juan Espinoza
- Francisco Morales Campos
- Narciso Morales Campos
- Crescencio Aburto
- José Angel Aburto
- Santos Aburto
- Sabas Aburto
- Celso Martínez
- Higinio Alegria
- Cándido Fleites
- Secundino Camacho
- Carlos Alberto Aviles
- Naivida Corea
- Jesús Acevedo
- Simplicio Coronado
- Luis Mejía Rodríguez
- Alejandro Novoa Cerdas
- Inocente Morales
- Martín Ríos Matus
- Frutos Sabayos D.
- Zenón Farfías
- Ramiro Espinoza Mejía
- León de Jesús Junes
- Indalecio Mora
- Arnulfo Jiménez Rodríguez
- Martín Jiménez Rodríguez
- José Alfonso Almansor M.
- Manuel Mayorga
- Emiliano Chévez Rivera
- Nicolás Ortiz Venegas
- Enrique Medrano
- Belarmino Cordero
- Matilde Camacho
- Ramón Cabrera
- Francisco Cortés
- Victoriano Ramírez
- Francisco Guido
- Ekanisio Mayorga
- Miguel Rueda
- Rafael Zalguera Palomino
- Rafael Zalguera t. ap.
- Juan Acosta Martínez
- José de Jesús Chamorro D.

- Manuel Benito Rivas
- Felipe Santiago Rodríguez
- Guillermo Rodríguez
- Gregorio Rodríguez
- José Angel Rodríguez
- José María Rodríguez
- Melesio Rodríguez
- Nemesio Rodríguez
- Elisio Ruiz
- Simeón Ruiz
- Demetrio Rueda Pérez
- Nemesio Rodríguez Zúñiga
- José Angel Rodríguez
- Pedro Romero Camareno
- Abel Rodríguez
- Miguel Rosales
- Jerónimo Rodríguez Murillo
- Juan J. Rojas Villavicencio
- Francisco Rueda
- Vicente Rivera R.
- Joaquín Ruiz Acevedo
- Luis Rodríguez
- Benjamín Rodríguez
- Manuel Reyes
- Juan Rodríguez
- Carlos Salas Vargas
- Claudio Salazar Marín
- José Sequieira Medina
- Francisco Samuría Hernández
- Carlos Sandino
- Marcelino Sandino García
- José María Sandino García
- Jacinto Sandino García
- Ambrosio Sánchez Alvarado
- Juan Silva Sánchez
- Ramón Sotela Hernández
- Ulpiano Sotela Hernández
- Luis Sánchez
- Simón Sánchez
- Daniel Sequieira
- Jovino Sites

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO Y EL LIBANO

ARTURO VOLIO J.

ENORME SURTIDO EN CEDRO AMARGO Y TABLILLA DE POCHOTE

Calle del Pacifico, 50 varas al Sur de La Navarra
San José, C. R. **Teléfono 1470**

Don Carlos M^a con los azules en Tambor

Hace unos pocos días se presentó don Carlos María en este distrito con una comitiva de catorce, si se suma el conjunto, porque siete jinetes y siete bestias son catorce. Visitó casa por casa implorando el favor de una adhesión como un mendigo pide una limosna. A unos decía que él sacaba reos de San Lucas; a otros que libertaba los que estuvieran en la Cárcel; y hasta aseguró que sacaba las ánimas del Purgatorio a cambio de una firmita en su favor. ¡Pobre Carlitos! Ya no sabe qué hacer!; porque en todas partes lo conocen bien y saben por experiencia que en lugar de sacar más bien mete en aprietos y en algo más... a sus partidarios.

Su chifladura, que ya colinda con la demencia, la de ver vivas azules, llega al extremo de que en la casa del conocido y buen cletista don Jesús Murillo, pidió permiso para pegar un viva

Carlos María, que equivale a un viva yo; lo que ejecutó no obstante que sus acompañantes le observaron ser el señor Murillo jefe distinguido del cletismo; pero no le importó, puesto que el único consuelo de él es ver dichos vivas aunque sea en las casas deshabitadas, en los árboles y paredones del camino.

Momentos después se presentó el señor Murillo y protestó del abuso diciéndole que él podría ser su amigo personal, pero que eso no lo imposibilitaba para manifestarle que ahora se trata del bienestar de la Patria y no del de la familia Jiménez Ortíz.

Si este caso se le ha repetido a Carlitos en casi todas partes donde se presenta y demuestra claramente la derrota en que está; oportuno es repetirle aquello de «el que tiene el ojo hondo, comience a llorar temprano».

CENTINELA

Tambor de Alajuela. Setiembre de 1927.

GANGA

Carbón de mangle, despolvado y rebajado a \$ 4.50 el saco de 75 libras. Se lleva a domicilio. Depósito 50 varas al Este de La Tempesad. TRINIDAD CARVAJAL. Agosto de 1927.

Alerta deportistas

A la tienda (LA GERMANIA) han llegado gran cantidad de neumáticos de foot ball, llantas, neumáticos, maleteros, candados, timbres, lámparas, dinamos, infladores, aros, frenos, y todo lo que puede desear un ciclista.

No olvide usted el (Gre-Solvent) pasta para limpiar las partes niqueladas de la bicicleta.—YBO ROJAS.—175 varas al Sur del Teatro Moderno

GONZALO R. MONTERO

Ofrece Específicos Homeopáticos especiales en el tratamiento de toda clase de enfermedades.

200 varas al Este de la Botica Astorga Hnos.

Agua Mineral Superior

Marca

“LA MEJOR”

Procede del Balneario de Durrheim, importada por su único distribuidor

Sin rival para los desórdenes digestivos

PIDALA EN TODAS PARTES

Teléfono 190

JUAN L. CAMPOS

Apartado 935

VALIOSA PROTESTA Y ADHESION

Sin que medie la menor insinuación de parte de amigo alguno y sí muy sinceramente el mandato de mi conciencia, imperativo y noble, por este medio hago pública manifestación de que me adhiero al Partido Unión Nacional que proclama la candidatura del egregio ciudadano Lic. don Cleto González Víquez, separándome del carlismo donde no encontré ni los ideales, ni la nobleza de miras, ni la alta moral del Partido a que hoy me honro en pertenecer.

ALEJO CEDREÑO

San José, 24 de setiembre de 1927.

Directorio Profesional

Alejandro Alvarado Quirós
Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.
Rogelio Salazar S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Oficinas: Pasaje Dent.
Antiguo local «La Feria»
Teléfono 1386

LIC. PEDRO IGLESIAS
ABOGADO Y NOTARIO
Teléfono 450 - Apartado 458
Oficina: Las Arcadas
frente al Teatro Nacional

JOSE LUJAN M. y JOSE PEREZ S.
ABOGACIA Y NOTARIADO
Apartado No. 605
Oficina: 50 varas al Sur
de Alsina

Para el Doctor Vargas Araya

Me es muy grato dar a usted las más expresivas gracias por el tratamiento eficaz de que fuí objeto de su parte con motivo del golpe que sufrí en un accidente automovilístico.

Debido a sus especiales tratamientos y por la práctica y conocimientos de que usted es acreedor en la Osteopatía pude sanar rápidamente.

Muy agradecido lo saluda atentamente.

LUIS BATRES GARCÍA

La oficina del Dr. Vargas Araya está situada 125 varas al norte de la Botica Oriental.

DE LIBERIA

Con el objeto de reunir fondos para la construcción de la Iglesia, se verifican todos los jueves sábado y domingo de la semana, juegos de lotería que por cierto han dado buen resultado, pues a veces quedan hasta \$ 80.00 a favor de la Junta Edificadora integrada por hombres bien intencionados y que se preocupan por coronar los esfuerzos que desde hace muchos años desea el pueblo de Liberia; es decir, ver cosntruída su Iglesia.

A estas reuniones concurrir un tipo ya juzgado y penado por delitos graves—uno de ellos asqueroso—y que por la benevolencia de nuestros Tribunales se encuentra en libertad. Aquí se suponía que a este individuo no se le volvería a ver la cara y se le había enterrado vivo, pero lejos de esto, con la mayor desvergüenza, regresa y lo vemos rosándose con gente buena y niños que no saben ni sospechan con quien lo hacen o quien se sienta con ellos a jugar lotería. Liberia, una ciudad que por su historia debía a estas horas disfrutar de paz y tranquilidad, está a la expectativa porque tiene en su seno a un ser como

este, que el señor Presidente de la República con el criterio y honradez que lo caracterizan, le deshechó la rehabilitación que le pidió fundado en la clase de delitos que cometió. Varias personas, con muy buen acierto, piensan retirarse de los juegos de lotería para no tener la pena de que se diga que ellos se rosan con tal individuo lo mismo que los padres de familia prohíben a sus hijos concurrir al mismo lugar.

La utoridad debiera intervenir en el sentido de evitar que esto suceda, pues quien pierde es la iglesia porque se va una entrada de dinero para su construcción. Porqué la autoridad respectiva no procede a la vigilancia que ordena la sentencia con respecto a este pájaro?

Con este señor se reúnen a veces en su cuarto de habitación personas como don Antonio, Gonzalo, Arturito y otras, sin duda porque es de filiación carlista, pero como yo soy neutral, en la actual contienda y veo las cosas con la mayor imparcialidad, creo que la política no da para tanto y por lo mismo ellos no deben hacerlo.

VINICIO

LINIMENTO DEL DR. VARGAS

REY DEL REUMATISMO

Para dolores del pecho y espalda, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Boticas del Dr. Zamora y Abel Chaverri, Heredia.—Botica del Parque, Alajuela.—Botica de Lucas Morúa, Cartago.—Charlie Burke, Siquirres.—Por mayor Uribe y Pagés.

Anúnciese en “PATRIA”

DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de don Adela v. de Jiménez

Cómo engañan a don Carlos María

En el *Diario Republicano* aparecen los señores Pedro Céspedes Arias, José Céspedes C. y Pascual Calvo Oses, protestando de que los hayan puesto en nuestra directiva de Picagres. Revisada esa directiva resulta que tales nombres no aparecen, de donde se deduce que los propagandistas carlistas no desprecian oportunidad de engañar a Carlos María y que de lo único que tratan es de ganar su soldada a como haya lugar. Y los señores Tenorio que firman como testigos y que son analfabetas, quién les enseñó a escribir?

Válganos Dios!

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

De nuestro carnet informativo

Hemos tenido el placer de hacerle una visita—en su taller de zapatería—a nuestro amigo don José Manuel Córdoba y pudimos indagar personalmente del inmenso surtido de zapatos para señoras y señoritas. Estilos modernos y con precios tan excesivamente bajos que quedamos extraviados; además, tuvimos la oportunidad de ver un inmenso surtido de hebillas de fantasía para calzado que él trajo y escogió personalmente en México: estas evillas son una verdadera novedad por la elegancia, es algo extraordinario que por primera vez se ve en Costa Rica, los precios son lo que más nos extraña—una verdadera ganancia—desde un colón el par. Pase personalmente a cerciorarse. La zapatería es «La Salvadoreña» y está instalada 75 varas al norte de la Botica Oriental—frente a la Farmacia Grillo.

Un honrado vecino de Tacaes deja el carlismo para ser nacionalista

Engañado por unos carlistas de este lugar que se decían mis amigos; consentí en aparecer en una directiva azul, pero ahora que reconozco mi error, protesto enérgicamente del abuso cometido conmigo y expontáneamente me adhiero al Partido Unión Nacional por cuyo candidato votaré en las elecciones próximas.

BBNIGNO MURILLO

Testigos: Simeón Vargas, Ramón Vargas.

Tacaes de Grecia, setiembre 15 de 1927.

\$ 50.000 de apuesta

Nuevamente se piensa cerrar la apuesta de cincuenta mil dollars que el público ya conoce—con motivo del posible match de box que se efectuará otra vez entre Dempsey y Tunney. De esta apuesta—como en la anterior—aseguramos que el vencedor será Tunney porque su mejor entrenamiento es fortalecerse lo que piensa de nuevo hacer con la famosa Cerveza Traube, que para el caso ha ordenado que se le remita en suficiente cantidad. La preferida por Tunney es la LAGER.

El viento despedaza la columna de humo del carlismo

Al iniciarse la actual campaña política, voluntariamente firmé el libro de adhesiones al carlismo, pero como hoy he recibido un desprecio de un carlista de quien nunca esperé semejante ofensa, me retiro del carlismo y hago constar que permanezco neutral.

ADALBERTO VINDAS ARCE

Testigos: Julio Bolaños S. Antonio Hernández R.

San Miguel Sur de Santo Domingo, setiembre 25 de 1927.

¡Lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

SIGURD

Cuando usted lea esta palabra no lo podrá olvidar nunca

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida